

Schwerpunkt · Main topic*Redaktion: A. Hilbert, Leipzig · S. Vocks, Osnabrück***Psychotherapie bei Essstörungen:
Neue Forschungsergebnisse****Psychotherapy of eating disorders:
Current research findings****Editorial · Editorial***A. Hilbert · S. Vocks*

- 161 **Aktuelle Behandlungsansätze für Essstörungen**
Current treatment approaches for eating disorders

Übersichten · Review articles*B. Steinfeld · A. Bauer · M. Waldorf · A. S. Hartmann · S. Vocks*

- 164 **Diagnostik der Körperbildstörung. Messinstrumente zur Quantifizierung der kognitiv-affektiven, perceptiven und behavioralen Komponenten**
Diagnostics of body image disorders. Measurement instruments for quantification of cognitive-affective, perceptual and behavioral components

I. Beintner · C. Jacobi

- 183 **Selbsthilfe in der Behandlung von Essstörungen**
Self-help in treatment of eating disorders

J. Svaldi · F. Schmitz · B. Tuschen-Caffier

- 194 **Kognitiv-affektive Neuropsychologie der Binge-Eating-Störung**
Cognitive-affective neuropsychology of binge eating disorder

M. Blume · R. Schmidt · A. Hilbert

- 204 **Biofeedback. Stellenwert in der Behandlung von Ess- und Gewichtsstörungen**
Biofeedback. Importance in the treatment of eating and weight disorders

Originalien · Original articles*M. Teufel · B. Wild · K. E. Giel · H.-C. Friederich · G. Resmark · M. de Zwaan · S. Herpertz · B. Löwe · S. Tagay · J. von Wietersheim · A. Zeeck · M. Burgmer · A. Dinkel · K. Ziser · D. Zehnpfennig · S. Zipfel · W. Herzog · F. Junne*

- 212 **Familie, Partnerschaft, Bildung und berufliche Situation bei Patientinnen mit Anorexia nervosa. Sekundäranalyse der ANTOP-Stichprobe**
Family, partnership, education and occupation in patients with anorexia nervosa. Secondary analysis of the ANTOP sample

B. Wild · K. Hünemeyer · H. Sauer · M. Teufel

- 222 **Psychotherapeutische Interventionen nach Adipositaschirurgie. Implikationen aus der BaSE-Studie**
Psychotherapeutic interventions following bariatric surgery. Implications from the BaSE study

Psychotherapie aktuell · Psychotherapy today*S. Herpertz · B. Herpertz-Dahlmann*

- 230 **S3-Leitlinien Diagnostik und Therapie der Essstörungen. Update**
S3 guidelines on diagnostics and treatment of eating disorders. Update

Originalien · Original articles*S. Singer · J. Pries · K. Sischka*

- 235 Reform der Psychotherapieausbildung aus Sicht der Betroffenen. Ergebnisse einer bundesweiten Befragung von KandidatInnen in psychoanalytisch-tiefenpsychologischer Aus- und Weiterbildung**
 Reform of psychotherapy training in Germany from the perspective of trainees. Results of a nationwide survey of trainees in psychoanalytic psychodynamic psychotherapy training and further education

K. Scheffold · D. Engelmann · F. Schulz-Kindermann · C. Rosenberger · A. Krüger · G. Rodin · M. Härter · A. Mehnert

- 243 „Managing Cancer and Living Meaningfully“. Qualitative Pilotergebnisse einer sinnbasierten Kurzzeittherapie für fortgeschritten erkrankte Krebspatienten (CALM)**
 Managing cancer and living meaningfully. Qualitative pilot results of a sense-based short-term therapy for advanced cancer patients (CALM)

Psychotherapie aktuell · Psychotherapy today*T. Fydrich*

- 249 Reform des Psychotherapeutengesetzes. Anpassung des BMG-Vorschlags in Richtung auf einen akademischen Heilberuf ist notwendig**
 Reform of the Psychotherapist Act. Adaptation of the Ministry of Health suggestion in the direction of an academic healing profession is necessary

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles*M. Moessner · S. Bauer*

- 251 E-Mental-Health und internetbasierte Psychotherapie. Auf dem Weg in die Versorgung**
 E-mental health and internet-based psychotherapy. On the way into health care
- 265 Fragebogen Assessment**

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 267 Buchbesprechungen · Book reviews**
- 272 Leserbrief · Letters to the editor**
- 273 Leserbrief · Letters to the editor**
- 274 Erratum · Erratum**
- A7 Termine · Forthcoming meetings**
- A8 Vorschau/Impressum · Preview/Imprint**

Titelbild: © Borut Trdina / Getty Images / iStock

Zielsetzung der Zeitschrift

Die Zeitschrift *Psychotherapeut* richtet sich an Ärzte und Psychologen in der Praxis und Klinik, die psychotherapeutische Kompetenz erworben haben oder in Weiterbildung dazu stehen. *Psychotherapeut* ist inhaltlich schulenunabhängig und fächerübergreifend konzipiert und strebt die Annäherung und fachliche Diskussion der diversen psychotherapeutischen Schulrichtungen an.

Praxisorientierte Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse aus allen Bereichen der Psychotherapie. Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf konkreten Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Beiträge der Rubrik „CME: Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten.

Aims & Scope

The journal *Psychotherapeut* aims at specialists and psychologists who have acquired psychotherapeutic competence or are about to complete their education in this field. The contents of *Psychotherapeut* are based on a conception that is independent from individual schools and disciplines, and the journal aims to foster the convergence of and professional exchange between the different schools of psychotherapy.

Comprehensive reviews provide an overview on selected topics and offer the reader evidenced based information on diagnostics and therapy.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve the scientific exchange.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Psychotherapeut* are reviewed. Original articles undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in Social Sciences Citation Index, EMBASE, Scopus and PsychInfo